

# ancora

SAN FELIU DE GUIXOLS - 24 JULIO 1958

NÚM. 542 AÑO XI

## LA MERITORIA LABOR DE UN GUIXOLENSE



*Publicado en los Anales del Instituto de Estudios Gerundenses y en tirada aparte acaba de aparecer un volumen de ciento dos páginas sobre «Prehistoria de la Comarca Guixolense» de nuestro amigo y colaborador D. Luis Esteva y Cruañas.*

*N. de la R.*

Cumplenos hoy, como deber de cronistas locales y como demostración de gratitud a la notable labor de un compatriota nuestro, dar constancia en estas páginas de un hecho acaecido estos días en la vida cultural guixolense. Hecho que representa el reconocimiento oficial a la tarea científica de un hombre que con ejemplar tesón, poco corriente, esta realizando en la rama de las excavaciones arqueológicas de nuestra comarca.

El nombre de Luis Esteva Cruañas, pues a él nos referimos acaba de salir a la luz pública firmando un sólido trabajo, aparecido en los «Anales del Instituto de Estudios Gerundenses», y del cual se ha hecho una tirada aparte en atención al interés que tiene por lo que a nuestra ciudad se refiere.

No pretendemos en este breve comentario hacer una crítica especializada de la citada obra. Esperamos poder hacerlo en otra ocasión con el debido exámen que ella se merece. Nos interesa de momento destacar la circunstancia de ser realizada por un contemporáneo nuestro y por la honra que confiere a San Feliu esta valiosa aportación a su cultura.

Esteva es uno de los pocos gui-

xolenses actuales que dan lustre científico a la ciudad. Modesto en su quehacer, ha logrado a costa de una pacientísima labor de investigación y estudio sobresalir en su abnegada y difícil especialización. Sin otra preparación previa que la concerniente a su profesión de maestro de Escuela, y sin negligir en lo más mínimo los deberes de su aula, sino muy al contrario, ha logrado a través de largos años de constante búsqueda de documentos y huellas del pasado remoto adquirir un total dominio de los conocimientos prehistóricos que a nuestra comarca se refieren.

Aunque siempre ha hecho él hincapié, en las notas publicadas en la prensa local y en la obra aparecida, de lo mucho que debe a su ilustre maestro el Dr. Luis Pericot, en cuanto a guía y estímulo en sus trabajos, es evidente que sin sus excepcionales dotes de perseverancia y espíritu científico no habría podido situarse en el primer puesto de la ciencia prehistórica guixolense que hoy ocupa.

Quando se le designó hace tres años Delegado Local de Excavaciones Arqueológicas llevaba ya más de diez colaborando con la Delegación Provincial y en constante relación con su actual titular D. Miguel Oliva Prat, quien ha tenido en él su más fiel y eficaz auxiliar.

La empresa a que se ha comprometido Luis Esteva es de las que no admiten demora y descanso. Menos de las que proporcionan lucimiento inmediato. Implica una labor de paciente espera en el éxito. Requiere la aceptación de continuas rectificaciones, de tanteos, de confrontación constante de los hallazgos propios con los ajenos. Es decir, se trata de no de-

Sintonia

### Invitación

*Hace ya semanas que se depositaron unas cestas en ciertos lugares estratégicos de nuestras Ramblas y Paseos. Son la invitación a depositar en ellas, estos papeles que de improviso no sabemos donde meterlos mientras nos paseamos. Aunque ello sea algo paradójico, puesto que cuando uno se pasea tiene tiempo de pensar bastantes cosas.*

*Pues, aunque sea así, hay quienes no piensan nada, y sin darse cuenta de aquellas cestas a su vista, el papel que les estorba en sus manos va a parar al suelo, mientras las papeleras van envejeciendo de aburrimiento,*

*No se dirá, aquí; quienes son los que se pasean con tal amnesia. Mírese por el suelo y sin dificultades se comprobará su naturaleza. Y si bien hay ciertos irresponsables por su corta edad, los demás son responsables por su plenitud de facultades mentales.*

*Si quisiéramos sentar plaza de instruidos y pulcros, deberíamos tener ya curada esta «distracción». Pero cuando a dos pasos de estos lugares citados antes se encuentra uno, no con papelititos sobrantes, sino con basura y estiércol a montones, es natural que el ejemplo no cunda y que la invitación resulte algo inocente o ridícula.*

jarse llevar por la impaciencia y la fantasía, sino de apoyarse en terreno firme y bien cimentado antes de llegar a categóricas conclusiones. Cualidades éstas que ha demostrado poseer en grado extremo nuestro infatigable excavador.

Hoy podemos afirmar que la prehistoria guixolense tiene en Esteva su más ferviente adalid. La obra que está llevando a cabo no tiene precedentes. Nadie hasta ahora habrá hecho un estudio tan detallado y completo de los monumentos y restos prehistóricos de nuestra zona como él lo ha hecho. De ahí que, en adelante, quienquiera que se refiera a la vida de nuestros antepasados en estos alrededores habrá de tener en cuenta la valiosa aportación en este sentido de nuestro compatriota.

Por nuestra parte, como decíamos al comenzar, nos honra poder registrar en éstas páginas la aparición de tan interesante trabajo, e invitamos a su autor, admirado amigo nuestro y colaborador de «ANCORA», a proseguir su meritoria labor en pro de la ciencia en general y de la cultura patria en particular.

XAVIER